

systematische Analyse des Weltstandes vorzunehmen. Wir sind der Auffassung, daß für die Entwicklung der Bergbautechnik und -technologie durch eine noch bessere Zusammenarbeit und Erfahrungsaustausch sowohl zwischen den Bergbaubetrieben selbst als auch vor allem zwischen der Produktion und den wissenschaftlichen Institutionen weit größere Erfolge erzielt werden können. Wir unternehmen hierzu alle Anstrengungen und haben bereits gute Erfahrungen in der Zusammenarbeit mit dem Mansfeldkombinat und auch anderen volkseigenen Betrieben erzielt, halten es jedoch für erforderlich, daß seitens des Volkswirtschaftsrates und der anderen zentralen Organe eine noch bessere Koordinierung der wissenschaftlichen und praktischen Arbeiten zwischen den Bergbaubetrieben und den Institutionen erfolgt.

Ausgehend von der grundsätzlichen Orientierung des 17. Plenums, haben wir den Kampf um die Steigerung der Arbeitsproduktivität auf der Grundlage des wissenschaftlich-technischen Höchststandes, die Senkung der Selbstkosten und Erhöhung der Qualität in den Mittelpunkt der Entwicklung des sozialistischen Massenwettbewerbs zu Ehren des VI. Parteitagcs gestellt.

Wenn Genosse Walter Ulbricht im Bericht an den Parteitag - wie auch aus dem vorliegenden Beschlußentwurf hervorgeht - feststellt, daß wir uns in der Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes auf die führenden Zweige der Wirtschaft konzentrieren, es jedoch in allen Zweigen darauf ankommt, alle Mittel zur Steigerung der Arbeitsproduktivität voll zu nutzen, so steht für uns das Problem so: Wir haben in den vergangenen Jahren auf dem Gebiete des Bergbaus und der Aufbereitung hochmoderne Anlagen errichtet, deren volle Ausnutzung zwei Hauptaufgaben für uns stellt:

1. Mit Hilfe des Planes Neue Technik in erster Linie die Vervollkommnung und Weiterentwicklung der Produktionstechnik, zum Beispiel die Vortriebs- und Abbaumechanisierung, zielstrebig voranzutreiben;

2. im gleichen Maße eine umfassende sozialistische Rationalisierung der Produktion durchzuführen. Hierzu erkannten wir als richtigen Weg die Ausarbeitung, Erprobung und Einführung von Besttechnologien in den wichtigsten Bergbaubetrieben unter der Losung „Jeder kann von jedem lernen“.

Mit dem Ziel, das Maß der Besten soll der Maßstab aller werden, begannen wir, das Produktionsaufgebot, die Plandiskussion, insbesondere aber die Auswertung der Materialien des 17. Plenums für die Ent-